

VISITE PASTORALE ET CONFIRMATION.

ST-PIERRE-JOLYS. — Trente cavaliers montés sur de superbes chevaux et commandés par le capitaine Forstale (ancien officier de cavalerie en France) attendaient Monseigneur à la gare d'Otterburn à 8 h. p.m. avec soixante voitures et une fanfare dirigée par les Frères de la Croix de Jésus — Exercices de l'entrée, prière pour les morts, bénédiction d'un beau crucifix et d'une statue de N.-D. de l'Espérance dans le cimetière. Illumination du village: le parterre du couvent est couvert de lumières brillant dans l'herbe. Il y a des maisons nouvelles et un joli palais de justice qui feraient honneur à une ville. Quel progrès merveilleux depuis quatre ans ! Comme l'a remarqué M. le curé dans sa magnifique adresse, dont nous allons citer quelques passages montrant la vie intime de la paroisse, le progrès matériel a accompagné la générosité des paroissiens.

“ Ici, Monseigneur, les instructions du Souverain Pontife sur la communion ont eu pour effet marquant une vitalité chrétienne plus grande; les communions se sont multipliées, la dévotion à la divine Eucharistie a grandi. Appartenant moi-même depuis vingt-sept ans passés à la Société des Prêtres adorateurs, je convie, chaque jeudi soir, mes paroissiens à venir faire l'heure d'adoration avec moi; et l'exposition privée attire, ces jours là, devant Jésus-Hostie jusque près de deux cents adorateurs. Vous voyez, Monseigneur, le soin que l'on prend de loger aussi magnifiquement que le permettent nos moyens Notre-Seigneur au St-Sacrement. Des citoyens ont donné à Jésus-Hostie ce superbe ciboire que vous avez vu, et cette lampe qui se balance devant le Tabernacle, symbole de l'âme se consumant d'amour, est un don de nos jeunes gens et de bon nombre de nos citoyens.

“ Il est très remarquable ici, Monseigneur, que la générosité des paroissiens de St-Pierre pour le bon Dieu leur est un principe de progrès et de prospérité. Depuis que nous avons commencé la construction de notre église au prix de grands sacrifices, nous avons senti une bénédiction spéciale du ciel. Autour de nous la récolte a manqué certaines années, ici nous n'avons pas eu à souffrir. Ce que nous avons donné à Dieu nous a été rendu avec usure. J'ai le plaisir de vous annoncer, Monseigneur, que nous avons pu en quatre ans réduire la dette de notre église de dix-sept mille piastres à onze mille, chiffre auquel nous allons descendre cette année.

“ Votre passage au milieu de nous, Monseigneur, va développer encore et faire grandir le bien. Je ne puis terminer sans signaler à Votre Grandeur l'inépuisable générosité et le zèle des Dames de Ste-Anne pour leur congrégation, leur autel et l'église. C'est à quatre d'entre elles que nous devons cette superbe nappe, fine et souple